

Rapport annuel 2008 de la commission des cadres

La commission des cadres peut porter son regard sur une année mitigée. Une participation à tous les événements prévus a pu être garantie, mais au final, les bons résultats se sont réduits à ceux de quelques membres des cadres.

Roger Moor, chef du cadre homme depuis 4 ans, a démissionné pour la fin 2008. Je tiens à le remercier ici pour son travail, pas toujours facile à accomplir, et je lui souhaite plein succès pour son avenir! Son successeur sera désigné durant le premier semestre 2009 et il entamera son activité au milieu de l'année 2009.

Nos membres des cadres ont participé aux tournois suivants:

Coupe du lac de Constance à Wasserburg du 25 au 27 avril 2008

Dans un tableau équilibré, nous sommes parvenus à remporter les trois rencontres par équipes. Ceci nous a permis de remporter la troisième victoire depuis 2005 dans cette compétition comparative. Le meilleur joueur fût Heinz Wirthensohn avec trois victoires.

Coupe Mitropa à Olbia (Italie) du 24 mai au 4 juin 2008

Malgré l'engagement de deux Grands maîtres, le dernier rang n'a pas pu être évité cette année. Ceci montre que les équipes adverses sont de plus en plus fortes. Les résultats individuels: Florian Jenni 3 points sur 9, Joe Gallagher 5/9, Andreas Huss 2,5/7, Felix Hindermann 1,5/6 et Markus Räber (capitaine jouant) 3/5.

Après une interruption de deux ans, l'équipe féminine avec Selina Fischer et Camille de Seroux a à nouveau participé à la coupe Mitropa qui sert de tremplin aux jeunes joueuses pour des compétitions internationales. Vu que seuls six pays (double ronde) étaient présents à la compétition féminine, tout autre qu'une dernière place eut été une sensation. Malgré tout, deux succès considérables ont été signés : un match nul contre l'Allemagne et une victoire contre l'Autriche. Les deux joueuses Suisses ont réussi une performance au dessus de leur chiffre ELO.

Olympiade par équipe à Dresde (Allemagne) du 13 au 25 novembre 2008

L'Olympiade d'échecs de Dresde s'est achevée par un classement décevant au 53^e rang finale. Malgré un début prometteur (défaite 1,5 à 2,5 contre l'équipe Russe, partie favorite dans le tournoi) l'équipe, qui bénéficiait en plus des conseils du grand maître Arthur Jussupov, n'a que rarement pu exploiter tout son potentiel. Bien que l'équipe ait longtemps pu résister de manière acharnée à des équipes plus fortes, ces rencontres ont toutes été perdues. Les deux défaites en fin du tournoi ont pesé lourd dans la balance et ont relégué l'équipe à l'arrière du classement. Ainsi, des victoires contre des adversaires prétendument beaucoup plus faibles n'ont été décrochées que péniblement.

Les points positifs à mentionner sont vite énumérés: la défaite honorable contre les Russes, la victoire convaincante contre l'Irlande et le bon résultat individuel de Werner Hug. Le tournoi a été remporté par l'Arménie, comme déjà lors de l'Olympiade précédente à Turin.

Les résultats individuels: Victor Kortschnoi 4 points sur 10, Yannick Pelletier 5,5/10, Florian Jenni 6/10, Joe Gallagher 4,5/9, Werner Hug 4/5.

L'équipe féminine a pu se présenter dans la meilleure composition possible. Avec Dr. Gundula Heinatz, Monika Seps, Barbara Hund, Tatjana Lematschko et Anastasia Gavrilova, elle figurait comme tête de série N°38. Ceci était extrêmement important vu que l'on jouait nouvellement à quatre échiquiers et que les points par équipes étaient prioritaires. Après un formidable début de parcours (après 5 rondes les Suissesses figuraient au sensationnel 19^e rang), la machine s'est quelque peu grippée, une ronde avant la fin l'équipe était placée au superbe 28^{ème} rang. Malheureusement, l'Olympiade dura une ronde de trop. Lors de la dernière ronde, les dames s'inclinèrent de justesse 1,5 à 2,5 face aux joueuses du Montenegro, ce qui ne donna pas de points par équipe et qui les rejeta au 41^{ème} rang final. J'aimerais remercier très cordialement toute l'équipe féminine pour sa performance combative, et surtout Tatjana Lematschko pour son superbe résultat de 7 points sur 9.

Championnat d'Europe individuel à Plovdiv (Bulgarie) du 21 avril au 3 mai 2008

Seul trois joueurs Suisses ont participé au championnat d'Europe individuel des hommes. Sergej Tiviakov est le nouveau champion d'Europe. Les résultats des Suisses: 171^{ème} rang Florian Jenni 5,5/11, 201^e rang Yannick Pelletier 5 points, 259^e rang Roger Moor 4,5 points.

Pour les Suissesses, il s'agissait une fois de plus d'un tournoi difficile. Monika Seps (4,5 points) et Tatjana Lematschko (4,0 points) se sont finalement placées juste derrière leur place de départ.

Cadre transitoire

Le cadre transitoire 2008 était formé de sept joueurs. Tous les membres du cadre ont reçu un soutien financier pour la participation aux tournois auxquels il était possible d'atteindre des normes.

Après Julien Carron qui appartient maintenant au cadre des hommes on a une nouvelle fois pu fêter un titre IM. Alexandre Vuilleumier a conquis sa troisième norme IM et comme il avait déjà une fois atteint plus de 2400 Elo, il a reçu de manière méritée le titre IM lors du congrès de la FIDE. Ceci constitue déjà le quatrième titre IM depuis la création du cadre transitoire.

ChessBase

Ponctuellement pour l'Olympiade, tous les membres du cadre ont reçu un Update du ChessBase par courrier postal. Un grand merci à tous les responsables au nom de tout le cadre, en particulier à Lucio Barvas pour son soutien généreux par ChessBase Suisse.

Entraînements

Dames avec GM Thomas Pähz les 15 et 16 mars à Bremgarten

Hommes avec GM Artur Jussupow les 15 et 16 août à Macolin

Dames avec GM Zoltan Ribli les 23 et 24 août au centre de sports de Macolin.

Cadre transitoire avec GM Robert Hübner du 23 au 25 août. Six joueurs ont participé à cet entraînement intensif à Lucerne.

Dames avec GM Raj Tischbierek les 25 et 26 octobre à Bremgarten comme préparation pour l'Olympiade d'échecs à Dresde.

Evaluation FIDE

Titre et normes	2008	2007	
Titre GM :	-	-	
Titre IM :	Vuilleumier, Carron	2	2
Titre FM :	Neuenschwander, Wyss, Colmenares, Nüesch, Hugentobler, Lehmann Marco, Muheim Lukas	7	4
Normes GM :	Kurmann	1	3
Normes IM :	Veuilleumier, Carron, Gähwiler	3	7

Tournois FIDE validés sous l'égide de la FSE 1.1.2007

1.1.2008

Nombre d'hommes (actifs)	722	819
Nombre de femmes (actives)	16	14
Nombre d'actifs (nombre non corrigé, avant correction éventuelles)	408 (!)	178

Tournois organisés sous SSB-FIDE

2008

2007

Lugano (jan.), Genève Open, Burgdorf, Champ. Vaudois,
Lugano (mars), Bad Ragaz, Lenk, Meielisalp, BEM Wolfwil (3),
Lugano (mai), Thun, Neuchâtel, CSG (1^{re} /2^e ligue),
SEM U12/U14 (Berne), Rapperswil, CSI Samnaun (2), Bienne (3),
World Deaf & aveugle St-Gall (5), Martigny, CE des Sen. & Open Davos,
Lucerne (août), Lausanne, Winterthur (3), Lucerne (oct.), CSE (3),
Moutier, Lugano (nov.), Genève (déc.), Zürich

45(!)

30

Remarques

Des informations sur les points ELO actuels peuvent être obtenues à l'adresse www.fide.com, où il est également possible de télécharger toute la liste, y compris de ceux qui ne possèdent pas encore de points(!). Pour éviter des saisies à double ou erronées, les joueurs et joueuses seront également saisis avec un code, même si la performance n'est pas suffisante pour obtenir un résultat. Lors du congrès FIDE 2008, il a été décidé, entre autres, de n'autoriser plus que des tournois qui appliquent un temps de réflexion FIDE officiel (valable à partir du 1.7.2009).

Heinz Vifian (Rating Officer) remercie toutes les organisatrices, tous les organisateurs, les responsables de tournois et les joueuses et les joueurs pour leur collaboration respective.

Rétrospective et remerciement

Après près de dix ans passés au Comité central, au sein duquel j'ai pris place le 1.2.1999 comme successeur de Philipp Suter en qualité de président de la commission des jeunes, je peux porter un regard sur une période passionnante et riche en événements. Avec la réorganisation du Comité central, en été 1999, je me suis soudainement retrouvé responsable de la relève et des cadres. L'accueil comme association sportive au sein de Swiss Olympics m'a valu de nouveaux contacts intéressants, mais également de nouvelles obligations sous la forme de travaux de planification, de séances et de rassemblements. Avec la création du secrétariat permanent et de la séparation de la relève et des cadres en deux domaines indépendants, la masse de travail a pu à nouveau être mieux évaluée ces dernières années.

Il est dans la nature des choses que la commission des cadres ne peut pas remplir toutes les attentes. Les exigences et les intérêts étant par trop différents ! Je pense que les collaborateurs de la commission des cadres ont trouvé un juste milieu grâce à un travail intense ces dernières années. Je tiens à les en remercier très sincèrement.

Pour le reste, je remercie nos joueuses et joueurs qui appartiennent aux cadres pour leur engagement. Il n'est pas simple pour eux de trouver une balance entre les échecs, la vie privée, la formation, la profession et d'autres intérêts. Comme la carrière des joueurs d'échecs s'étend en général sur une période bien plus longue que celle d'autres carrières sportives, les prestations de nos joueurs de pointe méritent un respect particulier.

Pour terminer, je remercie mes collègues du comité central ainsi qu'André Lombard notre secrétaire pour son soutien permanent dont j'ai pu profiter tout au long de mon activité de responsable des cadres et je leurs souhaite ainsi qu'à leurs successeurs plein succès à l'avenir.

Georg, Kradolfer, responsable de la commission des cadres

Zurich, février 2009